



Passage de témoin !

Après dix années au service des vocations, je transmets le flambeau au père Florent Boisnault qui me succèdera comme responsable du service à partir de septembre ! Ce fut une joie avec mon équipe d'avoir été au service des jeunes et d'avoir aidé les communautés à avoir cette attention aux vocations. Je vous remercie tous pour tout ce que vous avez fait pour les vocations et que vous ferez encore ... Comme je le rappelais souvent : « Les vocations, c'est l'affaire de tous » !

En ce temps de changement j'aimerais encore rappeler la mission du SDV :

La mission première du service des vocations est d'aider les jeunes qui se posent la question du sens de leur vie, les aider à approfondir la dimension humaine et la dimension spirituelle de leur vie, inviter tout chrétien à se poser la question de sa vocation personnelle.

Le Service Diocésain des Vocations rappelle à chaque chrétien qu'il est invité à suivre le Christ dans sa vie : cette vocation de baptisé est fondamentale. Elle est celle de tous les chrétiens, quels que soient, ou quels que seront leurs choix de vie. Il rappelle que dans l'Église, les vocations sont complémentaires : prêtres, diacres, religieux, consacrés, mariés... Chacune témoigne à sa façon de l'amour du Christ pour tous les hommes. Le Service Diocésain des Vocations suscite et soutient des initiatives pour que les communautés chrétiennes (mouvements, paroisses...) découvrent leur responsabilité dans l'appel de jeunes et moins jeunes aux vocations.

Bonne route et bonne mission à tous !

Père Pascal Girard

Calendrier



Juillet – Août 2024 : animations autour des vocations

à Lourdes sur la prairie du sanctuaire : 01 72 36 69 27 / vocations@cef.fr

Dimanche 28 Juillet 2024 : famille de prière pour les vocations :

de 11h00 à 17h00 au Centre Diocésain ...

Samedi 17 Août 2024 : consécration dans l'ordre des vierges de Valérie Delphine Ndjip :

à 11h00 à l'église Sainte Jeanne d'Arc ...

Dimanche 1° Septembre 2024 : père Florent Boisnault, nouveau responsable des vocations

Service Diocésain des Vocations de Clermont / www.vocations63.fr

133 avenue de la République 63051 Clermont-Ferrand Cedex 2 / 04 73 83 20 27 / benchpresschampion@orange.fr

Prière pour les vocations

Seigneur Jésus, envoyé par le Père pour répandre l'amour divin, envoie en ce monde des disciples au cœur doux et miséricordieux, capables d'aimer d'un amour sans mesure, comme Tu nous as aimés. Illumine le cœur de chacun, afin que nous découvriions notre mission unique d'amour envers Toi et notre prochain. Que cet amour se traduise en actes de charité, tendant la main aux plus démunis de notre société. Ainsi, que par nos vies, rayonnent l'espérance et la lumière de l'Évangile pour notre monde. Amen.



News

Livre : Eduquer, former, accompagner !

Père Amedeo Cencini, Editions des Béatitudes, Mai 2024

Ce livre est donc une invitation à se laisser éduquer, c'est-à-dire à avancer sur le chemin de la connaissance de soi pour aller jusqu'aux sources du moi. Une approche globale de la formation pour apprendre à se connaître et répondre à l'appel de Dieu.



Livre : Quelle est ma mission sur terre ?

Père Nathanaël Pujos, Edition des Béatitudes, Mai 2024

Ce petit livre invite à nous laisser éclairer paisiblement par Dieu pour découvrir notre appel profond. Il donne des critères précis de discernement. Il s'applique au choix d'une vocation chrétienne, mais aussi à toute décision de vie importante ...



Livre : Fondement pour une théologie de la miséricorde ...

Père Gomart, B. et F. Carron, Editions Emmanuel, Mai 2024

Mêlant réflexion théologique, pastorale et expérience personnelle, Jacques, Bertrand et Faustine - un prêtre et un couple laïc - exposent avec conviction et enthousiasme leur vision du sacerdoce, tout en témoignant de la fraternité baptismale qui les anime.



Discours du pape François au congrès international de la pastorale des jeunes

[...] je voudrais rappeler quelques éléments qui ne doivent jamais manquer dans le travail quotidien de la pastorale des jeunes. Tout d'abord, il faut aider les jeunes à avoir dans le cœur certaines certitudes fondamentales : «Dieu est amour», «le Christ te sauve», «il vit», «l'Esprit donne la vie». Ce sont quatre, cinq vérités simples que nous ne devons jamais nous lasser de proclamer. [...]

Un autre élément essentiel est le discernement spirituel. Le discernement est un art que les agents pastoraux doivent, les premiers, apprendre: prêtres et religieux, catéchistes, accompagnateurs, jeunes eux-mêmes qui suivent d'autres jeunes. C'est un art qui ne s'improvise pas, qui doit être approfondi, expérimenté et vécu. Pour un jeune, trouver une personne capable de discernement, c'est trouver un trésor. Sur le chemin de la foi et de la découverte de sa vocation, un guide avisé permet d'éviter beaucoup d'erreurs, beaucoup de naïveté, beaucoup de moments d'égarément et de «paralysie». C'est un guide qui n'enlève pas la liberté mais qui accompagne. J'ai également donné un cycle de catéchèses sur le discernement que vous pourrez aller chercher, qui explique comment l'on fait preuve de discernement. Je voudrais souligner ici seulement trois qualités: le discernement est synodal, il est personnel, il est orienté vers la vérité. Le discernement est synodal, personnel et est orienté vers la vérité.

Synodal. Aujourd'hui, c'est l'individualisme qui prévaut: chacun suit son propre chemin, chacun s'attribue par lui-même un sens à la vie, chacun établit ses propres valeurs, ses propres vérités. Peut-être avec une catégorisation du type «j'aime — je n'aime pas». C'est de l'individualisme laid. Au contraire, dans la pratique du discernement, l'Eglise met à nos côtés des frères et des sœurs dans la foi pour parcourir un chemin ensemble, et non pas seuls, et notre maturation intérieure devient ainsi beaucoup plus riche. En ce sens, le discernement est synodal.

En même temps, le discernement est personnel. Dans notre monde, tout est standardisé et homogénéisé. Les jeunes, eux, doivent être accompagnés un par un. Chacun est unique et irremplaçable. Chacun mérite d'être écouté, compris et conseillé en fonction de son âge, de sa maturité humaine et spirituelle. Le discernement ne peut être que personnel. Avant-hier, j'ai eu une réunion dans une paroisse, avec des adolescents, une soixantaine d'adolescents, j'ai été heureux des questions qu'ils posaient, des questions de recherche, d'ouverture au Seigneur, de doutes. Ecouter et aider à aller de l'avant.

Et enfin, le discernement est orienté vers la vérité, celle-ci ressemble à une plainte. Nous vivons dans une société polluée par les fake news, où les profils personnels sont souvent modifiés ou falsifiés, où des identités alternatives sont créées, le discernement se veut un parcours d'authenticité pour les jeunes: sortir des identités artificielles et découvrir sa véritable identité. Il s'agit de devenir «vrai» avec soi-même, avec les autres et avec Dieu. Nous rions quand nous voyons les femmes se maquiller, elles doivent être belles, c'est pour cela qu'elles se maquillent, mais combien de fois maquillons-nous notre âme pour paraître ce que nous ne sommes pas. Faites attention à cela. Vrai avec les autres, avec Dieu, avec nous-mêmes.

Je conclurai en disant qu'il est important de continuer à écouter les jeunes. Une véritable écoute, qui ne soit pas une «demi-écoute» ou une simple «écoute de façade». Les jeunes ne doivent pas être instrumentalisés pour mettre en œuvre des idées qui ont déjà été décidées par d'autres ou qui ne répondent pas vraiment à leurs besoins. Les jeunes doivent être responsabilisés, impliqués dans le dialogue, dans la planification des activités, dans les décisions. Il faut leur faire sentir qu'ils participent pleinement et activement à la vie de l'Eglise, et surtout qu'ils sont eux-mêmes les premiers annonciateurs de l'Évangile auprès de ceux de leur âge.

Chers frères et sœurs, merci pour votre engagement avec les jeunes et pour les jeunes ! Allez de l'avant avec courage, en annonçant à tous la bonne nouvelle que Jésus est vivant, qu'il est le Seigneur : Il est le message de joie, de consolation et d'espérance que beaucoup attendent. Je vous bénis de tout cœur et je vous demande de prier pour moi. Merci.